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投资者关系活动记录表 

                                                    编号：2023-006 

投资者关系活动

类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          ☑路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称 

 

现场参与单位： 

广发计算金：吴祖鹏；中金基金：候英杰；华安基金：宁柯瑜；

泰信基金：董山青；合众资产：王浩；华创证券：邓怡；中泰证

券：刘彬；民生证券：刘雄；海宸投资：金朝晖；华泰柏瑞：曾

懿之；建信上海：左远明；国寿安保：刘兵、李捷；浦银安盛：

李东祥；浙商基金：平舒宇；华金证券：宋辰超；中信建投：甘

洋科；国金计算机：孟灿、李忠宇；方正证券资产管理部：李理；

国信证券：黎洲榕；华夏久盈：谢达成；长城基金：沈文皓；首

创计算机：翟炜、傅梦欣、李星锦；华商基金：刘力；博时基金：

王赫。 

时间 2023年 6 月 26日-2023年 7月 7日 

地点 现场和腾讯会议 

上市公司 

接待人员 

董事会秘书：彭微 

证券事务代表：刘上嘉 



投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司简介环节 

董事会秘书彭微对公司经营情况、研发进展以及行业最新发

展趋势进行了介绍。 

二、问答环节 

1、公司是如何实现检验检测信息化业务的全行业覆盖的？进

入新行业门槛高吗？ 

检验检测信息化业务是目前公司两大主营业务之一。公司于

2003 年开始检验检测信息化平台的研发，目前在保持公共卫生、

动物疫控、食药品检测、质量检测、环境监测等一系列影响国计

民生的社会公共管理领域较高市场占有率的同时，已向生物制药、

汽车电子、智能制造等对检验检测和质量控制需求较高的制造业

领域扩展。 

因各行业的产品、器械及对应的检测标准和检测要求都不尽

相同，故在进入行业前的需求打磨和相应的技术开发需耗费一定

的资源和精力。2023 年初公司发布了 LIMS 实验室信息管理系统

V14，新版本融合了三维天地自主研发的低代码开发平台，可以实

现降低开发成本、提升交付速度，进而提升各行业、各类型客户

体验，为公司主营业务全行业覆盖战略开拓了一条高效率通路。 

2、数据资产管理平台于 2022 年末完成升级，主要升级了哪

些部分？ 

随着人工智能技术发展，原数据资产管理工具，在管理效能，

数据开发能力，数据价值挖掘能力方面亟需进一步提升。本次公

司数据资产管理平台的大版本更新借助了人工智能、大数据、知

识图谱等前沿技术，旨在提升产品的先进性和大数据量下的处理

能力。升级内容围绕数据资产管理、开发、应用三大部分，构建

一套全栈、一体、智能的企业数据智能运营平台，全面提升元数

据管理，数据质量管理，数据安全管理，数据建模，数据集成的

自动化、智能化能力。 

3、公司 2022 年增长的研发费用主要用于哪些方面？预计

2023 年是否持续这样的增长趋势？ 



2022 年研发费用投入的主要方向系主营产品的升级、募投项

目的推进以及对前沿技术的探索。 

2022年 11月，数据资产管理平台新版本 V12 发布。该平台借

助大数据、机器学习、自然语言处理、知识图谱等新兴技术，在

原有产品基础上进行全体系化的智能化升级。 

同时，三维天地自主研发的低代码开发平台极大地降低了平

台二次开发成本，提升项目交付速度、降低开发成本、提升交付

项目的稳定性和可靠性。2023 年 1 月，检验检测信息化平台深度

融合 BI、低代码开发平台，借助 OCR、机器学习等新技术，在原

有产品基础上进行的智能化升级，LIMS 实验室信息管理系统 V14

正式推出。 

2022 年搭建的产品体系，将在一段时间内有力提升公司在各

行业领域的市场竞争力，并支撑公司业绩持续增长。2023 年研发

团队人员数量会趋于稳定，在特定领域会吸纳几位行业专家。研

发费用将不会再持续之前的增长趋势。 

4、2023 年 2 月《质量强国建设纲要》出台后，对质量信息

化方面的商机有促进作用吗？目前订单如何？ 

建设质量强国是推动高质量发展、促进我国经济由大向强转

变的重要举措，是满足人民美好生活需要的重要途径。企业生产

经营中的质量安全作为关系民生的重要一环，是题中应有之义。 

公司的检验检测信息化和国家质量基础设施（NQI）可以实现

集成市场监管局对产线产品和市场流通生活物资的抽检数据，从

数据分析的角度呈现企业和产线质量和创新力评价，从而助力质

量强国的发展。 

目前落地的订单为东莞、苏州和广西的质量基础设施“一站

式”服务平台项目，还在与其他省市沟通与推广中，希望可以将

项目成功经验更广泛的应用到其他省市 NQI项目的建设实践中。 

5、公司主营业务的经营模式是项目制还是订阅等方式？ 

目前公司的产品仍旧采用项目制的销售方式，盈利模式主要

为主营业务软件产品销售与实施模式、运维服务模式、技术咨询



类项目模式等。具体开发及实施中，公司针对客户不同需求，在

公司检验检测信息化产品、数据资产管理产品原型上根据与客户

签订的合同进行定制化开发，取得合同收入从而实现盈利。 

随着近年来数字经济与数据要素政策频出，公司也寻求在示

范项目中探索尝试其他盈利模式的机会，以期能够跟上法规完善

和技术进步的节奏，在未来丰富的数据应用场景下以适当的模式

服务客户。 

6、公司选择广西南宁设立子公司的目的及当前业务拓展情况

如何？ 

广西南宁作为国家西部开发主干城市、东盟十国外贸经济圈

极核城市，具有十分重要的战略地位。公司与数丝集团、南宁高

新开发集团合资成立广西数字大脑智能科技有限责任公司，将以

“数据要素产品项目+质量大数据研发”为核心经营模式，通过质

量数据交易平台、数据要素相关产品研发，掌握一批核心技术和

自主知识产权，推出一系列衍生产品和一体化解决方案，形成在

相关行业领域的竞争性优势，在数字广西、数字南宁建设进程中

不断发挥标杆引领和示范作用。目前，相关探索与合作正在积极

推进中。 

7、公司七月初发布聘任宁秀玉女士为财务总监的公告，这是

公司出于何种考虑做出的决定？ 

公司于 6月 30日收到前任财务总监张镞远先生的辞呈，当即

发出董事会会议通知并启动财务总监的选聘工作。新聘任的财务

总监宁秀玉女士工作经验丰富，在此前担任总裁助理期间恪尽职

守，对公司项目情况和业务开展情况有较为深刻的了解和认识，

并在任职期间与财务部门多有协作，在公司业财一体化方面有丰

富经验。经公司总经理提名，公司提名委员会审核，并经董事会

审议，认为宁秀玉女士具有财务总监职务的履职能力，同意聘任

其为公司财务总监。 

 

 



附件清单 无 

日期 2023年 7 月 11日 

 


